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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 29 de maio de 2014 

 

----- Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e catorze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior 

que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. Após a leitura dessa ata, o Sr. 

Vereador Dr. Luís Teixeira, que não esteve presente nessa reunião, usou da palavra para 

comentar a questão que foi colocada pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso 

relativamente à licença da embarcação Rio Caldo, manifestando a sua incompreensão 

perante tal questão, uma vez que “o Sr. Vereador Dr. António Afonso conhece muito 

bem todo o historial do barco Rio Caldo”, disse. ----------------------------------------------- 

----- Interveio o Dr. António Afonso, referindo que apenas fez a pergunta se o barco 

tinha ou não licença em agosto de 2013. --------------------------------------------------------- 

----- O Dr. Luís Teixeira mencionou que o Dr. António Afonso sempre teve 

conhecimento de que o barco nunca teve licença desde o ano 2000, data em que foi 

colocado na albufeira de Caniçada, e, por isso, a pergunta colocada pelo mesmo sobre o 

barco é despropositada. ----------------------------------------------------------------------------- 

----- Interveio o Dr. António Afonso para argumentar que o barco Rio Caldo tinha uma 

licença passada pela ARH - Norte. ---------------------------------------------------------------- 

----- O Dr. Luís Teixeira esclareceu que essa licença era e é apenas de utilização de 

domínio hídrico, como o Sr. Vereador sabe, não tendo a ver com a licença necessária 

para o barco operar. Informou ainda que só agora estão a ser desenvolvidas ações para o 

registo da embarcação, que nunca foi registada, com vista ao seu licenciamento 

definitivo. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Após estas intervenções sobre o conteúdo da ata da reunião anterior, entrou-se no 

período de “Antes da Ordem do Dia”. O Sr. Presidente da Câmara Municipal começou 

por transmitir aos Srs. Vereadores que os resultados da contra-análise efetuada à água 
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pública de Carvalheira já foram comunicados ao município e que os mesmos indicam 

que a água está própria para consumo. Tal facto já foi divulgado à população. ------------ 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que o Município marcou presença com um 

stand próprio na primeira edição da Feira do Vinho Verde, Gastronomia e Turismo, que 

decorreu entre os dias 16 e 18 de maio, no Parque de Exposições de Braga. A 

participação neste evento, referiu o Sr. Presidente, foi muito oportuna e teve como 

objetivo promover dois dos mais importantes setores da atividade económica do 

concelho: o turismo e a gastronomia. ------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente avaliou de forma muito positiva os eventos “VII 

Ultra Trail Geira / Via Nova Romana”, que aconteceu no dia 18 de maio, e o Festival de 

Folclore, que decorreu também no dia 18 de maio, na sede do concelho, cuja 

organização foi da responsabilidade do Rancho Folclórico da Balança, a quem o Sr. 

Presidente endereçou os parabéns pela excelente organização deste evento. ---------------  

----- De seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da aprovação do Plano Operacional 

Municipal (POM) na reunião da Comissão de Defesa da Floresta Contra Incêndios que 

decorreu no dia 23 de maio, nos Paços do Concelho. O Sr. Presidente deu ainda 

conhecimento da reunião da CIM do Cávado, que aconteceu no passado dia 22 de maio 

com os membros da Direção da CCDR, para abordar assuntos relacionados com o 

encerramento do último Quadro Comunitário de Apoio. -------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente informou que decorreu, na passada segunda-feira, 

na CIM do Cávado, a assinatura de protocolos com várias Corporações de Bombeiros, 

que se fizeram acompanhar do Presidente do respetivo Município a que pertenciam, 

tendo estado presente nessa cerimónia com o presidente da Direção da Associação 

Humanitária dos Bombeiros de Terras de Bouro. ----------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Presidente prestou as seguintes informações: 

amanhã, dia 30 de maio, terá lugar a inauguração da ETAR de Cabanelas; nos dias 7, 8 

e 9 de junho realiza-se a deslocação a Saint Arnoult en Yvelines no âmbito da 

geminação entre os dois municípios; nos dias 7 e 8 de junho decorre na Ermida a II 

Feira da Chanfana de Cabra, para a qual foi remetido pela Organização, a ATACE, um 

convite dirigido a todo o Executivo Municipal. ------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente comunicou que se encontra a decorrer, na loja de 

turismo da ERT Porto e Norte de Santiago de Compostela uma semana de divulgação 

de Terras de Bouro e do destino Gerês. No próximo dia 31 de maio, o Sr. Presidente 

estará presente nessa loja de turismo, acompanhado de quatro tocadores de concertina 
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para animarem tal ação de divulgação. O Sr. Presidente comunicou ainda a realização 

de uma reunião do Conselho Estratégico do PNPG, a ter lugar no próximo dia 11 de 

junho, onde apresentará assuntos que considera de relevância para o concelho, 

nomeadamente, o pagamento das portagens na Mata de Albergaria e a aplicação dessa 

receita no território, a proveniência dos portageiros, o abandono por parte do ICNF das 

vias de acesso e a redução dos meios de combate aos incêndios. Informou também o Sr. 

Presidente que o ICNF enviou ao Município um protocolo de cedência do Parque de 

Campismo do Vidoeiro. Este protocolo, declarou o Sr. Presidente, que será apresentado 

na próxima reunião do Executivo, visa a cedência do Parque de Campismo do Vidoeiro 

ao Município, por um período de dez anos acrescido de cinco mais cinco anos. Neste 

primeiro ano a exploração do Parque será concedida à ADERE Peneda-Gerês, por ser 

esta quem o tem gerido nos últimos anos. No entanto, para o próximo ano a gestão 

deverá ser concedida através de concurso público, referiu o Sr. Presidente. ---------------- 

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para informar que 

no próximo dia 1 de junho, Dia Mundial da Criança, vai decorrer, na Praça de 

Espetáculos da vila de Terras de Bouro, a Iª Edição do Torneio de Minibasquete de 

Terras de Bouro, evento promovido pelo Município de Terras de Bouro juntamente com 

a Associação Desportiva de Terras de Bouro, Associação de Basquetebol de Braga e 

ainda com o Comité Nacional de Minibasquete. Também no próximo dia 5 de junho, o 

Município, em parceria com o Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, Núcleo Rio 

Homem, a Comissão de Proteção de Crianças e Jovens e a Unidade de Cuidados 

Continuados na Comunidade de Terras de Bouro, realiza uma festa comemorativa do 

Dia Mundial da Criança e do Dia Mundial do Ambiente. O Dia Mundial da Criança, 

referiu a Sra. Vereadora conta com a presença das crianças dos Jardins de Infância e das 

Escolas do 1.º Ciclo do concelho, e com a realização de inúmeras atividades como 

ateliers pedagógicos e dramáticos, basquetebol e insufláveis, entre outras atividades. ---- 

----- De seguida, a Sra. Vereadora deu conhecimento da realização de um Torneio 

Internacional de Basquetebol em Terras de Bouro, de 12 a 16 de junho. A prova, referiu 

a Sra. Vereadora, contará com a participação das seleções de Portugal, da Holanda e 

ainda da equipa do Sporting Clube de Braga e terá o apoio do Município de Terras de 

Bouro no fornecimento de refeições e alojamento a todas as seleções. Também no dia 

12 de junho, referiu a Sra. Vereadora, realizam-se, à semelhança dos anos anteriores, as 
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Marchas Populares organizadas pela Câmara Municipal e pelo Agrupamento de Escolas 

de Terras de Bouro. --------------------------------------------------------------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha propondo, por motivos 

profissionais, a alteração da data da próxima reunião do Executivo Municipal, tendo 

sido acordado por unanimidade a realização da próxima reunião no dia 19 de junho. ---- 

----- Prosseguiu o Sr. Vereador, confirmando que a notícia que anunciava a redução de 

50% dos meios de combate a incêndios na área do PNPG, que aqui referiu na última 

reunião de Câmara, foi publicada pelo Jornal de Notícias.------------------------------------- 

----- De seguida, o Sr. Vereador referiu-se às Eleições Europeias que decorreram no 

passado domingo, dia 25 de maio, querendo congratular-se com a eleição do Sr. Eng. 

José Manuel Fernandes, pois a sua eleição será sem dúvida muito positiva para o 

concelho e para todo o Minho. -------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Dr. António Cunha questionou para quando a inauguração da 

estrutura em betão do “Natur Parque”.------------------------------------------------------------ 

----- De seguida o Sr. Vereador referiu a necessidade de criar, na sede do concelho, um 

polidesportivo para prática de várias modalidades desportivas ao ar livre para os mais 

novos e ainda a criação de um circuito pedestre, junto à vila, para aquelas pessoas que 

todos os dias fazem caminhadas junto à estrada nacional ou ao longo da variante à sede 

do concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Para responder às questões colocadas pelo Dr. António Cunha usou da palavra o 

Sr. Presidente. Sobre a eleição do Sr. Eng. José Manuel Fernandes, concorda que de 

facto a sua eleição trará muitos benefícios ao concelho, pois, ao longo do exercício das 

suas funções como eurodeputado, o Sr. Eng. José Manuel Fernandes tem-se revelado 

uma pessoa muito cooperante e disponível para ajudar em tudo o que estiver ao seu 

alcance. Sobre a inauguração do Natur Parque o Sr. Presidente informou que a obra está 

bastante adiantada, prevendo-se a conclusão para finais do mês de junho e a 

inauguração para a primeira quinzena de julho. Por último, e no que se refere às 

sugestões do Sr. Vereador para a construção de um polidesportivo na sede do concelho, 

o Sr. Presidente referiu que, de facto, seria útil a construção desse espaço desportivo e, 

por isso, tal obra será concretizada logo que seja possível. Quanto ao circuito para 

realização de caminhadas junto à sede do concelho, o Sr. Presidente referiu que já existe 

um projeto elaborado e candidatado aos fundos comunitários para a construção de um 

trilho pedestre junto à sede do concelho, que espera vir a ser aprovado. -------------------- 
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----- Em seguida pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando 

por corroborar as palavras proferidas pelo Sr. Dr. António Cunha em relação à eleição 

do Eng. José Manuel Fernandes, no passado domingo e congratular-se com os 

resultados eleitorais obtidos no Distrito de Braga, sobretudo no Concelho de Terras de 

Bouro, embora a abstenção seja um dado a lamentar, mas o mais importante é que o Sr. 

Eng. José Manuel Fernandes tenha sido eleito, dados os inúmeros benefícios que trará 

para todo o Minho, particularmente aos Municípios do Vale do Homem. O Sr. Vereador 

lamentou o possível aproveitamento político do PS com a publicação de uma fotografia 

de candidatos do PS ao Parlamento Europeu em frente ao edifício da Câmara Municipal 

de Terras de Bouro, com a presença do Sr. Presidente da Câmara. -------------------------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador referiu-se às Cerimónias de Comemoração do 

25 de Abril realizadas no Concelho, dizendo que, durante a sessão, se sentiu lisonjeado 

com a intervenção do Dr. Adelino Domingues e ainda que seria conveniente começar a 

pensar noutro formato de realizar estas comemorações, pois a assistência foi bastante 

reduzida, à semelhança das comemorações dos anos anteriores. ----------------------------- 

----- Sobre este assunto, interveio o Sr. Dr. António Cunha, considerando lamentável 

que nem todos os eleitos locais tenham estado presentes nesta cerimónia, pois é o 

mínimo que se pode exigir a quem exerce funções ou cargos políticos. --------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador António Afonso, questionando como está 

o processo de implementação da Loja Interativa de Turismo no concelho de Terras de 

Bouro, pois sabe que o município de Vila Verde já dispõe desse espaço. ------------------ 

----- Para esclarecer as questões colocadas pelo Sr. Vereador Dr. António Afonso usou 

da palavra o Sr. Presidente da Câmara Municipal. Sobre as Cerimónias de 

Comemoração do 25 de Abril, o Sr. Presidente referiu que, de facto, a pouca 

participação dos munícipes leva a refletir se tal evento deve continuar. Quanto à Loja 

Interativa de Turismo, informou que o Município desistiu desse projeto por dificuldades 

de legalização e registo do terreno em Rio Caldo, onde está o atual Posto de Turismo, e 

também porque o investimento previsto não justificava tal concretização. O município 

de Vila Verde não tinha loja de turismo e aproveitou a candidatura para construir esse 

espaço, mas Terras de Bouro, felizmente, conta já com três postos de turismo. ------------  

 

---- Sendo 12 horas e 15minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


